



Weiß symbolisiert Ordnung und Unschuld.  
Weiße Wände bieten einen neutralen Hintergrund.

## Wie Farben wirken

Die farbliche Gestaltung von Innenräumen beeinflusst sowohl deren räumliches Erleben als auch ihre psychologische Wirkung auf die Bewohner.

Durch den Einsatz von dunklen und hellen Flächen kann die Wirkung eines Raums völlig verändert werden. Je dunkler die Wandfarbe, desto kleiner wirkt der Raum. Ein Zimmer mit nur einer dunklen Stirnseite wirkt kürzer, mit einer dunklen Decke niedriger. Umgekehrt lässt eine helle Decke bei dunkleren Wänden den Raum höher erscheinen, ein einheitlich in einem hellen Farbton gestrichener Raum wirkt größer.

### Psychologische Farbwirkungen

Farben können sich positiv oder negativ auf die Psyche der Menschen auswirken. Deshalb ist deren Wahl in den Wohnbereichen ausschlaggebend für die Wohnbehaglichkeit. Pastellfarben etwa haben eine sanfte, unterschwellige Wirkung. Gut aufeinander abgestimmt, harmonisieren sie und wirken ausgleichend. Unbunte Farben wie ein dezentes Grau können in der Umgebung lebendiger Farbtöne schön sein.

Rot wirkt anregend, wärmend und energetisierend, kann aber schnell überwältigend wirken und sollte deshalb in der Wandgestaltung nur punktuell zum Einsatz kommen.

Gelb symbolisiert das Sonnenlicht. Der „richtige“ Gelbton kann anregend, aufheitend und erwärmend wirken, ein „falscher“ Gelbton kann eine bedrückende und beängstigende Wirkung haben.

Orange wird aus Rot und Gelb gemischt. Es vereint die positiven Eigenschaften der Lebensfreude und Heiterkeit von Gelb mit der Stärke und Leidenschaft

von Rot. Es stimuliert sowohl den Körper als auch den Geist und vermittelt Ausgelassenheit, Freude, Vitalität, Fröhlichkeit, Spaß, Sinnlichkeit, Sicherheit und Wärme. Zu dunkel wirkt es braun, zu hell wirkt es süßlich. Ist die Mischung falsch, kann Orange aufdringlich wirken.

Blau steht für Entspannung, kann aber auch emotionslos wirken.



Das Blau des Wassers gilt als Farbe der Tiefe, der Ruhe, Entspannung, Stille und Konzentration. Himmelblau symbolisiert die Unendlichkeit und das Geistige. Blau kann aber auch für Kälte, Emotionslosigkeit, Distanziertheit und Unfreundlichkeit stehen.

Violett als Mischfarbe aus Rot und Blau kann anregend oder beruhigend auf uns wirken. Die Wirkung von Violett ist depressierend, melancholisch, sehnsüchtig und stimmt traurig. Ein gesättigtes Violett kann als aufdringlich, dekadent, eitel, unnatürlich und unsicher wahrgenommen werden.

Ein gedämpftes Grün ist die Farbe der Harmonie und des Gleichgewichts. Als Farbe der Natur steht Grün für Erfrischung, Gesundheit, Leben und Naturverbundenheit. So ein Grün wirkt auf uns beruhigend und wird als sehr angenehm empfunden. Giftgrün kann aber auch schreiend wirken.

Weiß zählt zu den unbunten Farben, zu denen auch Schwarz und Grau gehören. Als hellste aller Farben bedeutet Weiß die Reflexion von Licht. Weiß symbolisiert Ordnung, Sauberkeit und Unschuld. Edle, weiße Flächen stellen einen neutralen Hintergrund dar und bieten allen anderen Farben die Möglichkeit, kräftiger zu wirken. Grau wirkt nüchtern, sachlich, unaufdringlich und unauffällig. Sieht man jedoch genauer hin, so bemerkt man eine große Vielfalt in den Grautönen. Schwarz ist die dunkelste aller Farben, sie wirkt sowohl bedrohlich als auch faszinierend. Absolutes Schwarz verschluckt alle Muster und Strukturen ebenso wie Licht und Energie. Als Hintergrund bringt Schwarz die bunten Farben zum Leuchten, als Beimischung jedoch zum Erlöschen. •

Höchster Weißgrad, schnelle und sehr leichte Verarbeitung, streifenfreie Oberflächen und gute Ausbesserungsfähigkeit sind die Eigenschaften von Dinova SOL-Rapid, einer neuen Innendispersion (Bild linke Seite oben). Durch den pH-Wert von 11 ist sie prädestiniert für Räume, in denen Bakterien- und Mikroorganismenbildung unerwünscht ist, wie beispielsweise im privaten Wohn-/Schlafbereich. Verwendet werden mineralische Komponenten. In Österreich ist Dinova SOL-Rapid bei Sefra erhältlich. •

Informationen  
[sefra.at](http://sefra.at)



Ein gedämpftes Grün vermittelt Harmonie (oben). Rot wirkt anregend, kann aber schnell zu viel werden. Gelb und orange stimulieren den Geist, können aber auch aufdringlich wirken (ganz unten).

